

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 7 de Junio de 1884.

Año XII Núm. 3.408.

Política conservadora

La firmeza del poder está en relación con la energía del gobierno.

Cánovas.

El presidente del Consejo de ministros, que es al mismo tiempo jefe reconocido y obedecido del partido conservador español, ha presentado su programa de gobierno, así en el discurso de la Corona como en el que pronunció en la reunión de diputados y senadores de la mayoría, celebrada en los salones de la presidencia la vigilia de la solemne apertura del Parlamento. Este último documento, libre de la circunspección que el respeto y la etiqueta exigen en los que los gobiernos constitucionales ponen en boca de los monarcas, nos servirá de texto para analizar los propósitos de conducta política del gabinete que en los actuales momentos rige los destinos del país.

El Sr. Cánovas del Castillo, antes de entrar en materia, como por vía de exordio, advierte que el partido conservador ha ido al poder no para realizar en él de repente todo su ideal, pues entiende que la política es el arte de aplicar en cada época de la historia aquella parte del ideal que las circunstancias hacen posible.

Aplaudimos sin vacilar este propósito, á pesar de que alguna vez periódicos conservadores nos han acusado de no hacer diferencia entre la teoría y la práctica. Hemos dicho en otras ocasiones, y repetimos ahora, que solo los partidos extremos que, ofuscados por la pasión, prescinden de la realidad, suelen ir al poder con el propósito de hacer «tábulas rasas» para sentar sobre la débil base de un montón de ruinas sus ideales políticos. La conducta de los partidos conservadores debe ser otra, y á ello les obligan sus propias doctrinas. Los verdaderos conservadores saben que la política es esencialmente práctica, y la práctica enseña que muchas veces lo mejor es contrario de lo bueno, y que cuando no se puede hacer lo que se quiere, se ha de querer lo que se puede.

El partido conservador es reformista, no revolucionario. El partido conservador entiende que el progreso consiste en mejorar conservando, al paso que el partido revolucionario aspira á reformar destruyendo. Uno de los mas famosos revolucionarios ha dicho que se contaba con que sobre las ruinas del mundo existente quedara un solo hombre para proclamar el triunfo de la libertad.—Los conservadores aspiramos modestamente á iniciar á todos los hombres en el goce pacífico y fructuoso de una libertad razonable, sin trastornos ni ruinas, en beneficio de la sociedad en general y de cada individuo en particular.

Nosotros nos contentamos, pues, con que los conservadores caminen con paso seguro, aunque sea lentamente, sin impacencias, al reformar lo mucho que aquí necesita ser reformado; pero exigimos, á título de conservadores que se dirigen á otros conservadores, que se marche siempre con los ojos fijos en el ideal conservador. El partido conservador no tiene el deber, como pretenden falsos conservadores, de afianzar las conquistas de la revolución; y este es el punto de discordancia que nos separa á nosotros de los pseudo-

conservadores. El partido conservador tiene el deber de despejar el camino de la prosperidad de España de los resabios absolutistas y de las utopías liberales: nuestro ideal nos señala distinto derrotero del que siguen, así los que quieren afejar la monarquía española con superfetaciones exóticas, como los que pretenden sentarla sobre la arena movediza de la soberanía popular. Unos y otros nos han de encontrar siempre en guardia para rechazar lo mismo sus halagos que sus amenazas. El Sr. Cánovas, repitiendo lo que antes habían dicho Metternich y otros muchos verdaderos hombres de Estado, nos recuerda que «la firmeza del poder está en relación con la energía del gobierno».

Siguiendo una política verdaderamente conservadora, no hay que sentir temores por la suerte de la monarquía, que el ilustre hombre de Estado declara ser la base de todas nuestras instituciones y hasta de la integridad nacional, al paso que encarece la necesidad de hacer de la monarquía el fundamento de nuestras costumbres y de nuestra legislación.

Sí, la monarquía ha de ser todo esto ó España dejará de ser España: la España de la reconquista, la España descubridora y colonizadora del Nuevo Mundo, la España que agrupó Estados y refundió razas, la España que unió bajo una sola bandera á todos sus hijos para la grande epopeya de 1808, es decir, la verdadera España, es la España cristiana, la España católica. Esta España no es un Estado cualquiera, dúctil para tomar todas las reformas, sin tradiciones, sin creencias, sin sentimientos, sin historia, sin glorias, sin costumbres. Esta España es una monarquía, y no puede ser mas que una monarquía, que la mano paciente y ruda de la Historia ha labrado durante siglos en duro bronce. Y en esta monarquía, el Rey es el jefe de la nación, el defensor de la fé, de los derechos y libertades del pueblo; y los súbditos no son sus vasallos, no forman parte de su propiedad, no son sus esclavos ni sus hordas; son sus hijos, son sus defensores, son sus soldados, son sus compañeros de armas, son sus cooperadores. El Monarca y los súbditos forman una sola familia, cuyos miembros gozan en común las alegrías y sufren las mismas tristezas.

Cuando en España la monarquía deja de ser la monarquía tradicional, vive una vida precaria y muere prematuramente como planta extraña á nuestro clima. José Napoleon y Amadeo de Saboya lo atestiguan en la historia del presente siglo. Cuando á España le falta el g'uten casi divino de la monarquía histórica; se deshace en polvo, vá á parar al separatismo y al cantonalismo de 1873. Estos son los hechos que vienen á confirmar las leyes ineludibles de nuestra historia, á despecho de teorías, declamaciones y concupiscencias en opuesto sentido.

Y porque no deseamos para nuestra patria la repetición de aquellos horribles males, de aquellas ruinas y de aquella ignominia, nos place oír del Sr. Cánovas la siguiente viril declaración:

«Nosotros tenemos y tendremos de aquí en adelante una tolerancia grandísima

sin límites para todos los que reconozcan la monarquía; nosotros no los consideraremos enemigos ni adversarios, cualesquiera que sean sus errores sociales y económicos, si ante todo defienden y sostienen que es preciso una España monárquica; pero al propio tiempo que todo lo admitimos á la discusión con tal que sea legítimo, al mismo tiempo que no pretendemos que la monarquía sea para nosotros y solo para nosotros, sino que queremos que pueda pertenecer en su desarrollo á todos los monárquicos, nosotros venimos, á la vez que á esto, á no tener ningun género de consideraciones á los que atacan á la monarquía».

Recojamos el guante que nos arrojan los enemigos de la monarquía, que son á la vez enemigos de la tranquilidad y prosperidad de la patria; pero no será ocioso hacer comprender á los partidarios mas ó menos sinceros, mas ó menos interesados, de la monarquía, que á las instituciones, como á las fortalezas, se las ataca disparando balas rasas contra sus murallas, arrojando por elevación bombas y granadas sobre sus edificios y tambien zapando sus cimientos. Nosotros rechazamos toda clase de ataques, vengan de donde vengan, así los visibles como los ocultos, así los que se le dirigen francamente como los que embozadamente destruyen sus fundamentos.

No nos cansaremos de repetirlo: la declaración de guerra del partido conservador á los enemigos de la monarquía levanta nuestro espíritu; pero consideraríamos poco menos que vanas esas palabras é inútil su aplicación, si se olvidara, como parece que se ha olvidado hasta ahora, que los mas temibles enemigos de la monarquía no son los conspiradores de Ruiz Zorrilla ni los republicanos que la atacan doctrinalmente en periódicos formales. Hay en España, hace años, una conspiración permanente contra el principio de autoridad bajo todas sus formas y todas sus personificaciones, desde el Papa hasta el último alguacil; hay en cien publicaciones de todos calibres una puja de denigración, de procacidad, de grosería, de indecencia que nada respeta, que todo lo inficiona. Si no se ataja ese mal, grave, gravísimo, el sostenimiento de la monarquía es de todo punto imposible: socavados los cimientos, se viene abajo cualquier edificio, por cuidado que se ponga en ocultar sus grietas. Y la monarquía española no es una roca platónica; se ha formado, como decimos mas arriba, por el aluvion de nuestras vicisitudes históricas, y aun siendo fundamento de nuestras leyes, necesita á la vez el fundamento de la religión, de la moral, del patriotismo. Cuando se haya desmoralizado el pueblo, cuando se le haya enseñado á no respetar nada que sea respetable, cuando carezca de fé, de moral, de dignidad, de patriotismo, ¿quién sostendrá la monarquía? Convertamos nuestro pensamiento en el antiguo símbolo de la monarquía y veremos que el pueblo era quien levantaba el pavés que sostenía á los reyes y no eran los reyes quienes sostenían el pavés de los pueblos. Cuando el pueblo sea flaco y débil por la inercia y la corrupción, ¿quién levan-

tará sobre el pavés á la monarquía?

J. Mañé y Flaquer.

(«Diario de Barcelona.»)

Londres 20 de Mayo de 1884.

Poco ó nada de nuevo puedo decir á los lectores de «La Dinastía» sobre los proyectos del Gobierno inglés respecto á su futura política de Egipto. Continúan las discusiones sobre la conveniencia de una nueva expedición al Soudan, sobre las bases de la Conferencia principalmente, y sobre la seguridad de Gordon. Por mas que Mr. Gladstone se esfuerza en demostrar dicha seguridad, los hechos ó cuando menos las noticias que se reciben continuamente tienden á probar, por el contrario, que la situación en Egipto vá siendo cada vez peor. El Gobernador de Dongola en su último despacho asegura que el general Gordon ha declarado su intención de abrazar el culto mahometano en vista del abandono de su Gobierno. Mas de una quinta parte de la guarnición inglesa en el Cairo, ha vuelto á Inglaterra, licenciados y negándose á reenganche los unos, comprando sus licencias los otros. Además y como si esto no fuese bastante, aparece otro profeta que declara impostor al Mahdi, y que asegura poseer el don divino de hacerse invisible á medida de su deseo. Cuando volvieron los que había enviado el Mahdi en su persecución, declararon haberlo encontrado en su diván fumando tranquilamente, pero que al rodearlo é intimarle la rendición desapareció de su vista sin saber como ni por donde. Esta declaración ha causado honda impresión en los sectarios del primer Mahdi, algunos de los cuales se han declarado por el segundo. Pero ¿qué es el «Mahdi»? preguntarán los que no conozcan la historia dogmática y política de Islam. No permitiéndome los límites de una carta darles una idea completa del asunto, les indicaré á grandes rasgos la historia del «Mahdi».

Así como el Mesías de los judíos ha de descender simplemente de David, el Mahdi ha de ser un personaje resucitado que en vida anterior hubiese descendido de la Divinidad. Aunque la idea de un Mahdi fuese primeramente una doctrina persa ó shigita se estendió despues á las demás sectas concluyendo por ser una idea general musulmana. Pronto apareció una nueva secta con el nombre de Hashishin ó de los asesinos que bajo la dirección del «viejo de la montaña» se hizo tan conocida en tiempo de las cruzadas. Estos ya no solo esperaban al Mahdi sino que sabían quién había de ser, aunque no cuando reaparecería; éste había de ser Ismail, hijo de Imam Djaffar Sadyk descendiente de Hussein. Pero los shigitas esperaban que el Mahdi había de ser Imam, descendiente en línea recta de Ali y Moussa, y que desapareció misteriosamente el año 873 (a. d. g.) y á quien se deberá una obediencia absoluta desde el momento de su aparición. Esta es la idea aceptada ahora como verdadera.

Dados estos ligeros datos no es difícil prever la importancia que han adquirido estos dos Mahdis en el mundo musulmán, y lo trascendental que puede ser el último si con su invisibilidad y demás patrañas

consigue crearse una nueva secta ó ganarse las simpatías de los fanáticos.

Los boers han proclamado rey de Zululandia á Dinizulu, hijo de Cetewayo, comprometiéndose á protegerlo y hacerlo respetar con tal que cumpla con las condiciones de su convenio.

En la madrugada de ayer se hundió el puente de ferro-carril de Camberwell sin que ocurriesen desgracias personales.

A última hora corre la noticia de que el nuevo Mahdi ha derrotado al primero.

Nuestros fondos firmes.—S.

(«La Dinastía.»)

El duque de Nassau, desposeido de sus estados despues de 1866, en que fueron convertidos en provincia prusiana, reanuda sus relaciones con la familia imperial de Alemania, casando á su hija Hilda con el príncipe heredero de Baden, nieto del emperador Guillermo.

El gran duque de Hesse ha presentado su «ultimatum» en la cuestion de la ruptura de su matrimonio morganático con Mad. Kolemine.

O ésta acepta medio millon de marcos por consentir en el divorcio, ó se hace una ley especial que le autorice, ya que no puede hacerse legalmente bajo la actual legislacion.

Los abogados del duque y de su esposa celebran estos dias muchas conferencias.

Un francés llamado Eugenio Turnin ha hecho en las minas de Salthurn experiencias con una materia explosiva de una gran potencia. La llama la «panclastita», se puede obtener en estado sólido y en estado líquido, y en este último sobre todo es un agente poderosísimo de destruccion.

Portugal

En la sierra de Estrella, importante cordillera del vecino reino, se van á establecer varios puestos de abrigo y estudio por iniciativa de la comision enviada por la Sociedad Geográfica para estudiar esta region. Los ayuntamientos de Guarda y Manteigas han votado fondos destinados al mismo fin. Un comité de estudios de la Sociedad citada tendrá á su cargo el examen de las cuestiones de mayor interés, tales como la arborizacion de la cordillera, pastos y régimen de las aguas en la misma, etc., etc. Todos los individuos que forman el comité son muy competentes y se esperan excelentes resultados de sus trabajos.

Nos parece oportuno recordar, ahora que tan reciente se encuentra la catástrofe ocurrida en nuestras provincias de Levante, la necesidad de hacer en España algo análogo de lo que en Portugal hace la Sociedad Geográfica de Lisboa. Del estudio minucioso y exacto de las regiones montañosas de la Península resultaría indudablemente el conocimiento de los medios que en cada una de ellas deben emplearse para combatir las inundaciones, tales como distribucion del arbolado, especies que conviene aclimatar en cada region, etc., etc. Ya que de nada de esto se ocupa el Gobierno, ¿por qué no toma la iniciativa la Sociedad Geográfica de Madrid á imitacion de la de Lisboa?

La conferencia egipcia

Para el juéves 23 de los corrientes se anuncia como probable su reunion en Londres, en el mismo departamento del «Foreign Office», en que deliberaron no hace muchos meses los plenipotenciarios encargados de resolver la cuestion del Da-

nubio. Si el ministro inglés de Negocios extranjeros, lord Granville, no pudiese presidir por el estado de su salud, le reemplazará lord Tenterden ó quizás lord Hartington.

El «Memorial Diplomatique», de París, al dar estas noticias, anuncia la pronta llegada á Londres de un ayudante del sultan de Turquía, portador de interesantes despachos sobre la cooperacion eventual de fuerzas turcas en la pacificacion del Sudan; proyecto debido exclusivamente al citado ministro inglés, segun la «Pall Mall Gazette» asegura, y que en concepto de esta publicacion, vá á dar margen á mas dificultades que las mismas negociaciones relativas á la conferencia. Sea como fuere, segun los informes del «Memorial Diplomatique», el envío de un cuerpo de ejército turco no tendrá lugar en ningun caso, sino despues de una proclama del sultan á los árabes africanos, amenazando con una intervencion armada, y á todo procederá el acuerdo sobre los términos de la intervencion, entre Inglaterra y Turquía, y la aprobacion de las grandes potencias.

Las negociaciones preliminares franco-inglesas para la reunion de la conferencia no están aun definitivamente terminadas, pero existe el acuerdo respecto de algunos puntos capitales, como es en el principio de la intervencion internacional en Egipto. Falta determinar la duracion de la ocupacion inglesa.

La ratificacion del tratado de paz con el Perú fué celebrada en las principales poblaciones de Chile el dia 3 de Abril, con salvas de atillería y otras demostraciones oficiales de regocijo. Al dia siguiente fué firmado en Valparaiso el pacto de tregua entre la República chilena y Bolivia. Por ambos faustos sucesos se da la prensa chilena el parabien.

«El Mercurio» de Valparaiso recuerda al gobierno la cordura con que debe proceder en la administracion de las provincias nuevamente adquiridas. En las de Antofagasta y Tarapacá, definitivamente incorporadas al territorio chileno, es preciso, dice, que el régimen constitucional se observe, mayormente en la última, hasta ahora gobernada militarmente. En cuanto á las provincias de Tacna y Arica, agregadas á Chile solo temporalmente, cree «El Mercurio» que deben ser tratadas y consideradas como las demás provincias de la república, y desde luego se las debe conceder á unas y otras cuantas franquicias y garantías se pueda.

Sir Bartle Frere

El 29 de Mayo ha muerto en Inglaterra este antiguo é ilustre funcionario de la administracion colonial inglesa, que hizo paso á paso una brillante carrera y ha prestado á su pais distinguidos servicios durante mas de medio siglo.

A la edad de diez y nueve años entró en el servicio civil de la India, y á los veintisiete era secretario del gobernador de Bombay. Despues fué residente británico en Scinde, y desde 1862 á 1867, gobernador de Bombay. De regreso en Inglaterra, el gobierno le designó para difíciles comisiones en el Africa, y en el mes de Agosto del citado año de 67, fué á imponer un tratado al sultan de Zanzibar, por virtud del cual se obligaba este monarca á abolir la esclavitud.

Acompañó en 1877 al príncipe de Gales en su viaje á la India, y poco despues fué nombrado para el último cargo que ha

desempeñado, el de gobernador del Cabo de Buena Esperanza, y primer comisario de las colonias inglesas, de la region sud-africana. En este puesto, la política demasiado agresiva de sir Bartle ocasionó algunos conflictos graves al Gabinete inglés: la guerra con Cettiwayo y la lucha con los boers especialmente. Estaba, sin embargo, muy en armonia esa política con la que seguia el gobierno de la Metrópoli, presidido á la sazón por lord Beaconsfield, el cual mantuvo hasta el fin en su puesto al gobernador del Cabo. Al constituirse en 1880 el actual ministerio liberal, sir Bartle Frere fué reemplazado y su esposa recibió una carta de la reina Victoria, lamentando la medida, carta que por entonces se comentó mucho en Inglaterra.

El dia 22 del pasado Abril quedó abierta en el palacio de Cristal de Petrópolis la exposicion hortícola zoológica y manufacturera, promovida por la Asociacion de Horticultura de dicha ciudad. El conde de Eu pronunció un discurso de apertura en presencia de la familia imperial y de un público numeroso.

En Rio-Janeiro tratase de hacer una exposicion internacional de industrias rurales, que reuniría los productos agrícolas y zootécnicos y mecanismos agrícolas de las provincias brasileñas, así como los productos y utensilios similares de los estados americanos que entran en competencia con el Brasil.

Correo de Cuba

Del recibido por via de los Estados- Unidos, tomamos las siguientes noticias que completan las que hemos dado relativas á la captura de Varona y sus compañeros.

Despues de la dispersion de Guanayara, regresó á Cienfuegos la partida Varona con solo cinco hombres de los ocho que la componian. En Cumanayagua sufrió, como hemos dicho, una segunda dispersion, que dió por resultado la captura del jefe, la de Juan Arteaga Figerola, secretario de Agüero, y la de Juan Gomez.

Los dos individuos que quedaban en el campo se han presentado, por último, en el ingenio «Caledonia», de donde fueron conducidos á Santa Clara. Ambos son jóvenes y pertenecen á la expedicion que desembarcó con Agüero.

Con esta presentacion ha quedado, por lo tanto, destruida la partida que mordeaba á las órdenes de Varona.

—Dos guardias de Cienfuegos aprehendieron el dia 10 de Mayo á un hombre que conducia documentos importantes y que fué práctico del bandido Agüero.

—Segun nuestros informes, dice «La Luz», de Sága, pronto se comenzarán las obras del ramal que, partiendo de la Encrucijada terminará en Camajuani, pues se espera que un breve plazo se colocarán algunas acciones que aún faltan.

—Al alférez D. Tomás Mansilla, herido en la catástrofe de los polvorines de San Felipe y San José, se le ha concedido autorizacion para contraer matrimonio «in articulo mortis».

El señor Mausilla continuaba el dia 15 bastante mejorado.

—Escriben de Berna á la «Agencia Hava»:

«Mas de una vez he hablado de los incasantes conflictos que ocurren en la frontera italo-suiza. Los contrabandistas desafian á los quince mil carabineros italianos apostados en la frontera y estos por su parte no tienen é veces el más mínimo re-

paro en violar el territorio suizo.

Esto da margen á frecuentes reclamaciones: Italia trata de proponer que se ejerza una vigilancia recíproca para impedir el contrabando. En estos últimos meses han mediado entre los dos países notas bastante enérgicas. Segun noticias que tengo motivo para considerar fidedignas, Italia se propone tomar graves providencias extraordinarias, esto es, quiere establecer un cordón militar en la frontera. Se ha puesto extraoficialmente en conocimiento del Consejo federal este propósito del gobierno italiano»

Gacetilla

Terminada la revista de inspeccion que de material de ingenieros de esta plaza ha pasado el Excelentísimo señor Brigadier comandante general subinspector del arma en este distrito don Juan Palou de Comasema, mañana regresa á Palma por vía de Alcudia, acompañado de su ayudante secretario el comandante del espresado cuerpo don Fulgencio Coll y Tord.

Durante su permanencia en esta plaza ha sido visitado por sus numerosos amigos que han tenido ocasion de admirar una vez más las bellas dotes y excelentes cualidades que á dicho señor Comasema adornan en su brillante carrera militar.

Sabemos que los trabajos de planchado hechos en la casa de Misericordia de esta ciudad con el sistema de telares, que tenemos anunciado, han complacido muy mucho á cuantas personas han podido examinarlos.

Nosotros que en distintas ocasiones hemos tenido el gusto de ver piezas planchadas en dicha Casa de Misericordia y que, por lo mismo, pudimos apreciar el esmero é inteligencia con que en la misma se ejerce aquel arte, no nos sorprenden los buenos resultados que recientemente se han obtenido con el auxilio del nuevo procedimiento empleado, cuya eficacia se nos habia ponderado ya ántes.

De nuevo, pues, recomendamos á nuestros lectores el planchado que se ejecuta en el citado Establecimiento.

En el vapor-correo «Puerto-Mahon» sale mañana para Palma el señor don Gaspar Reinés, auxiliar del arquitecto de las Baleares, terminados los asuntos de servicio á que habia venido.

Mañana por la tarde tendrá lugar en el caserío de Lluemesanes, el último baile de la temporada.

No es extraño que se dé fin á dichos bailes, aún cuando los celebrados se han visto muy concurridos, pues el calor empieza ya á dejarse sentir.

A las diez de la mañana de hoy ha sido conducido á la última morada, el cadáver de la señora doña Isabel Basellini de Hernandez. (E. P. D.) Precedido de la Rda. Comunidad de Presbíteros de la parroquia de Santa María de esta ciudad, acompañaba á la finada numeroso séquito, rindiendo así merecido tributo á la memoria de la finada.

Para Barcelona serán embarcadas en el vapor «Puerto-Mahon», 32 cabezas ganado vacuno.

A la hora de costumbre asistirá el batallón de Mindanao que guarda esta plaza, á la misa que se celebra en la parroquial iglesia de San Francisco.

Por la tarde, tocará la banda de música de dicho cuerpo, en el paseo de Isabel II.

También en Palma se ha promovido cierta competencia entre los cortantes, y con este motivo los precios de la carne sufrieron una notable rebaja. De á 3 reales la tercia, como desde hace tiempo venia expendiéndose, ha llegado á venderse á 24 céntimos. Al parecer esa competencia ha durado poco, lo mismo que pasó aquí, y creemos que en todas partes.

Es decir, que es mal de muchos, y por lo mismo...

Un muchacho de unos seis ó siete años de edad que estaba ayer jugando en la llamada «Cuesta Vieja», en el primer trozo que empieza en la de la Alameda, cayó en la acequia en la parte que tiene mayor profundidad, y que aproximadamente será de unos cuarenta palmos. Gracias á la buena suerte que protege á los niños en tales casos, el en que nos venimos ocupando no sufrió daño alguno, siendo sacado enteramente ileso. Ello no obstante, no podemos menos de llamar la atención de quien corresponda, á fin de que procure dictar las medidas convenientes al objeto de prevenir cualquier desgraciado accidente, lo que podría conseguirse construyendo un pretil en todo lo largo de la cuesta.

Habiendo regresado á esta ciudad don Emilio Linares y García, en la mañana de ayer volvió á encargarse de la Secretaría del Ayuntamiento.

Ha ingresado en la cárcel de este partido de orden del señor Juez municipal, una paloma la cual debe sufrir arresto por escándalos promovidos en la calle donde tiene establecido su palomar.

Debe servir de aviso, especialmente á las gentes de campo una horrible desgracia que ha tenido lugar hace pocos días en el pueblo de Bascos, próximo á Monforte (Galicia.) Un matrimonio salió de su casa dejando al cuidado de una hija de pocos años un chiquillo de algunos meses. Cuando volvieron á ella, tuvieron que arrancar la inocente criatura de la boca de un cerdo; el inmundito animal le había comido parte de la cara.

Un periódico dá la noticia de que la Emperatriz de Alemania es asistida en la enfermedad que viene padeciendo desde hace dos años, por las Hermanas de la Caridad, «lo cual, añade el colega, prueba el respeto y cariño que hasta á los mismos protestantes inspiran esos ángeles de la tierra.»

Verdaderamente merecen las Hermanas de la Caridad el bello dictado

de ángeles de la tierra, con que las designa el colega aludido; porque más que mujeres que están en contacto con las miserias de esta vida, parecen espíritus que, sacudiendo las ligaduras mortales, saben endulzar todos los dolores y hacer menos tristes á los enfermos la situación en que se encuentran: Verdaderamente son ángeles de consuelo y de caridad.

En Manchester se casaron, la primera quincena del mes de Mayo, dos notables enanos americanos: el general Mite y la señorita Milly Edwards.

El general tiene 35 centímetros de estatura y su esposa 48.

Mientras la ceremonia civil se celebraba, los contrayentes estuvieron en pie sobre una mesa.

Y van... ciento.—De Cartagena aseguran, al decir de un periódico, que S. M. el Rey visitará en breve aquella población, en cuyo puerto se embarcará en la escuadra de instrucción á fin de recorrer algunos otros puertos del litoral del Mediterráneo.

Por otro lado dice «La Democracia» de Santa Cruz de Tenerife (Canarias), que corren en dicha ciudad rumores insistentes que aquellas islas serán visitadas por el Monarca quien, se dice, permanecerá algún tiempo en el delicioso y apacible valle de Orotava.

Ha sido aprobada la nueva Instrucción para la imposición del impuesto de cédulas personales. En ella se establece la misma escala de tributación que viene rigiendo, si bien figuran algunas disposiciones para hacer efectivo el impuesto, que viene á perfeccionar algo más los medios de cobranza.

Así lo hemos leído en algunos colegas.

Observan muchos periódicos que en el año 85 hará 2.000 años que nació la Santísima Virgen, cuyo milenario va precedido por los centenarios de grandes santos, y dicen que ante este recuerdo deben palidecer todos los aniversarios de los pueblos católicos del universo, quienes se apresurarán á rendir á la Reina de los cielos sus más tiernos homenajes, siendo España la que, como nación esencialmente Mariana, se distinguirá como primera entre todas las naciones.

Segun vemos en un periódico de Alcoy, vuelve á observarse estos días en aquella ciudad y pueblos comarcasos el fenómeno del tránsito de inmensas bandadas de mariposas, que hace dos años tanto llamó la atención.

La dirección que llevan en aquella ciudad es de Levante á Poniente; pero se dice que en algunos pueblos se ha observado que siguen la dirección de los vientos dominantes.

Tal como las publica un periódico de Salamanca, ahí van las siguientes líneas:

«En la casa cuartel de la guardia civil de esta ciudad, vive una niña que padece una enfermedad verdaderamente fenomenal y extraña. Hace próximamente un año que esta niña empezó á quejarse de que sentía correr por el interior de su cuerpo unos «bichos», y en efecto, comenzó á espulsarlos, reproduciéndose tan raro fenómeno con bastante frecuencia desde entonces, sin que ninguno de los médicos que la han asistido ó visitado haya podido averiguar la causa de mal tan extraño, ni mucho menos hacerle desaparecer. La niña dice que siente los «bichos» correr por su cuerpo, pero sin que la produzcan dolor, y estos «bichos», algunos de 5 á 6 centímetros de largo por uno de grueso, son de formas caprichosas y variadas, afectando unos la de un «ratoncillo», otros la de un «gusano con rabo», otros la de un «cangrejo», etc. Ultimamente fué llevada la niña á la visita del hospital con el re-

sultado de siempre por lo extraordinario del caso, y parece que los padres presentarán algunos ejemplares de los animalillos espelidos al cate drático de historia natural de este instituto para que vea de clasificarlos.»

Noticias de Mallorca

Uno de los pasados días fueron colocadas en Valldemosa las estatuas de San Antonio de Viana y la Beata Catalina Tomás, sobre la fuente en donde dicho anacoreta apareció á aquella inclita mallorquina.

Se ha encargado de la limpieza del puerto de Soller, D. Antonio Porcel, contratista de las obras de prolongación del muelle de Palma.

En adelante los socios de la Academia de Medicina y Cirujía de Palma, usarán, como tales, una medalla de plata sobredorada en que estarán grabadas las armas de la nación y de la provincia.

Dice «La Opinión» que la siega de la cebada se efectúa ya en todas las comarcas de la isla, estando ya enteramente terminada en muchas de ellas, merced al empleo de máquinas segadoras que han tenido en Mallorca mucha aceptación.

Noticias de Ibiza

«El Ibicenco» se lamenta de que haya sido declarado cesante el Sr. D. Guillermo Ramon y Colomar que desempeñaba el cargo de Director de Sanidad del puerto de Ibiza.

Se encuentra en Palma D. José Verdura ex-alcalde de Ibiza y D. Ignacio Walis, banquero de esta última ciudad, al objeto de gestionar el establecimiento de una línea semanal de vapores entre aquella isla, Barcelona y Palma.

Ha sido nombrado Administrador de Rentas de Ibiza D. Vicente Colomar, diputado provincial por dicha isla.

Se encuentran paralizadas las obras de cerramiento del freo que existe entre la isla Llana y la Grossa.

Ha sido nombrado Director de Sanidad marítima del puerto de Ibiza, el joven facultativo D. Antonio Lorente y Sorá.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 6.—10'15 n.

La sesión celebrada en el Senado ha sido importantísima. Todos los ministros han tomado asiento en el banco azul. Los escaños y tribunas se ven repletísimas. Se levanta el marqués de Novaliches, reinando un silencio sepulcral; reina grande expectación. Empieza comparando la satisfacción que experimenta al ver al rededor del trono, los elementos que le combatieron en Alcolea, con la profunda amargura que le produjo la lucha entre hermanos á raíz de aquel suceso. Recuerda que el general Serrano, en París, y el Sr. Posada Herrera en el Mensaje, afirmaron que D. Alfonso reina por la voluntad del pueblo; juzga conveniente que las Cortes se hubiesen ocupado en la abdicación de doña Isabel en ocasión oportuna; supone la circular del Sr. Lopez Dominguez, al aconsejar el cumplimiento de la Ordenanza, condenaba los sucesos de 1868 (sensación); lee documentos y alocuciones que se pu-

blicaron antes de la batalla de Alcolea, augurándose en ellos desventuras y desastres para la patria si llegaba á triunfar la revolución y desgraciadamente, exclama, se confirmaron mis vaticinios! Elogia los sacrificios patrióticos del Sr. Serrano en defensa del trono, abjurando sus errores; y termina reclamando un voto de gratitud y amor para la augusta reina doña Isabel II, única víctima que queda de aquella revolución, pidiendo también un voto de respeto para D. Amadeo de Saboya, generoso príncipe que renunció al trono impidiendo el derramamiento de sangre. (Aplausos en las tribunas).

Madrid 6.—10'45 n.

El Sr. Serrano contesta al señor marqués de Novaliches, y dice que tiene la convicción firmísima de que D. Alfonso es un gran Rey constitucional y se une al Sr. Novaliches para cuanto sea necesario á fin de recordar la grandeza, dignidad y esplendor del reinado de doña Isabel. Y recuerda que tomaron parte en los hechos de 1868, personajes que han figurado después en ministerios conservadores.

Madrid 6.—11 n.

El Sr. Cánovas del Castillo ha hecho uso de la palabra defendiendo al Sr. Lopez Ayala y demás personajes aludidos por el general Serrano de los cargos que éste les dirigió en el discurso pronunciado ayer en el Senado. El señor Presidente del Consejo de ministros ha dicho al efecto, que aquellos personajes reconocieron la necesidad de proclamar la monarquía de D. Alfonso mucho tiempo antes de tener lugar los acontecimientos de Sagunto: el orador niega terminantemente que el pueblo y la democracia triunfaran en Alcolea; el triunfo de Alcolea, dice, produjo la división entre los monárquicos; y concluye afirmando que el trono de don Alfonso tiene mayor fuerza como no tuvo jamás alguna monarquía española.

Madrid 7.—9 m.

Se asegura que se está preparando una nueva combinación de Delegados de Hacienda la cual debe realizarse en breve.

Los fusionistas celebrarán un banquete el día 15 de los corrientes. Concurrirán á él unos 150 comensales.

La semana próxima serán ejecutados en Jerez de la Frontera, los reos de la «Mano negra» sentenciados á la última pena.

Madrid 7.—11'45 m.

Se dice ha sido absuelto el señor Comenge director de «El Progreso». Otra versión asegura ha sido sentenciado á dos meses de arresto sirviéndole de abono la mitad de la prisión sufrida.

Imp. de M. Parpal, calle del Bastion,

Miscelánea

CONTABILIDAD.

—La vida es un *comercio* donde compramos los placeres á cambio de la felicidad.
El hombre es *deudor* á Dios de los beneficios que de él recibe.
Dios es *acreedor* al agradecimiento, en virtud de que no puede haber deudor sin acreedor y viceversa.
La conciencia es el *Libro diario* donde figuran día por día las operaciones del hombre.
Los errores, omisiones ó *partidas mal hechas*, se han de salvar por una *contrapartida*: el arrepentimiento.
Porque es sabido que en la conciencia como en el *Diario* no puede haber tachaduras.
La honradez es el verdadero *capital* del hombre.
El corazón es la *caja* donde guardamos nuestros tesoros, el amor, la amistad, etc.
Los desengaños son *efectos á pagar* á la condicion humana.
Para algunos que conozco el amor y la amistad son dos efectos que deben figurar en la cuenta de *mercaderías generales*.
¡Ilusiones y desengaños! Esto es, *ganancias y pérdidas*,
¡Placeres y lágrimas! Hé aquí el *delito y el crédito*.
La felicidad ó la desgracia: este el *saldo*.
Nuestras acciones son el *Libro mayor*, un extracto del *Diario*.
Nuestros deberes son *pagarés* que la sociedad gira contra nosotros.
El matrimonio es una *cuenta á mitad*.
La desgracia es el *balance de comprobación* de las protestas de amistad y adhesión de los amigos.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

san Pedro y compañeros mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. María.

Parroquia de Sta. María, mañana se celebra la fiesta solemne que los Asociados á la Corte de María todos los años consagran á su Reina y Madre del Amor Hermoso, á las 7 Misa meditada y Comunión general; á las 10, dichas Horas se descubrirá S. D. M. luégo la Misa mayor con sermon que dirá don Jaime Tutzó Pbro. Por la tarde tambien el Señor de manifiesto, despues de visperas, rosario, plática, motetes y se dará fin con la solemne bendición.

En las Concepcionistas, á las 6 y media Misa y Comunión para los congregantes del Sagrado Corazon; á las 8 la Mayor cantada. Por la tarde, acabada la función en Sta. María, tendrá lugar la piadosa devoción del Mes de Jesus dedicado al deífico Corazon juntamente con los cultos de segunda Dominica.

En la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, continúa á las 6 de la mañana la práctica del Mes de Junio consagrado al S. Corazon de Jesus. A las 10 la Misa mayor con el Sto. Evangelio predicado. Por la tarde, como segundo domingo de mes tendrá lugar la procesion y rosario luégo de visperas.

Parroquia de San Francisco de Asis, el propio Evangelio predicado en la Misa mayor, y por la tarde visperas y rosario.

Santo de mañana.

La Sma. Trinidad, santos Victorino y Salustino, confesores.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 6—4'13 t.

4 por ciento int.	61'450
4 p. Exterior	61'450
4 p. amortizable	74'550
B. H. de Cuba.	91'120
B. Hispano Colonial.	53'500
Crédito Mercantil.	50'250
Banco de Cataluña.	20'250
F.-Carril de Barcelona	
Francia.	63'370
Fer.-Car. del N. de España	119'400
Orenses	27'120

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Mayo

Día	Cortantes	Bueyes.	Vacas.	Terneros	Terneras	Cabras.	Carneros.	Cerdos.	Peso kilogram	Punto de donde procede la res
28	Poncio Joyer	»	»	I	»	»	»	»	164	Lorenzo Vinent
	Rosa Pons	»	I	»	»	»	»	»	188	Furmet vey
	Pedro Palliser	»	»	»	I	»	»	»	146	Curnia dalt
	Bartolomé Sintes	»	»	»	»	»	3	»	55	Algendar Gomila
29	Miguel Sbert	»	»	I	»	»	»	»	139	Binilleuty vey
	Juana Pons	»	»	»	»	»	1	»	139	Budia
	—	»	»	»	»	»	1	»	33	Binibeca vey
	José Sintes	»	»	»	»	»	2	»	18	Binencolla Patrons
	Miguel Mercadal	»	»	I	»	»	»	»	131	Forme nou
	Pearo Palliser	»	»	I	»	»	»	»	118	San Isidro
30	Juana Pons	»	»	»	»	»	2	»	32	Binibeca vey
	Miguel Sbert	»	»	»	»	»	4	»	49	Murellet
	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	1	»	13	Lloch nou Alayor
	—	»	»	»	»	»	1	»	11 1/2	Son Vidal Michorn
	Benito Sintes	»	»	»	I	»	»	»	118	Miguel Borrás
31	Rosa Pons	I	»	»	»	»	»	»	445	Matchani gran
	—	»	»	»	»	»	1	»	445	Binisefua Pedro
	—	»	»	»	»	»	1	»	39	Manuel Valera
	Pedro Palliser	I	»	»	»	»	»	»	408	Curnia dalt
	—	»	»	»	»	»	3	»	43	Binisermeña
	José S. Borrás	I	»	»	»	»	»	»	558	Sas Hubertones
	—	»	»	»	»	»	7	»	108	Isla de Colon
	Miguel Sbert	»	»	I	»	»	»	»	166	Sta. Rosa
	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	3	»	166	Forma nou

Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p.	61'870
F.-C. de Medina á Orense y Vigo.	47'500
Madrid 6.	
4 p. perpétuo.	61'55
4 p. amortizable.	74'10
R. Hipotecarios de Cuba.	90'95

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Depachados el 7

Para Barcelona vapor correo «Puerto-Mahon» cap. D. José Pons con 22 trips. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.

AL PÚBLICO

La segunda subasta del arriendo de los derechos de consumos á venta libre tendrá lugar el día 9 del presente mes á las once de la mañana en las puertas de esta casa Consistorial por el sistema de pujas á la llana en conformidad á lo que dispone el artículo 221 de la Instrucción en lugar del día 7 como se hallaba anunciado. Y para que la ampliacion de este plazo llegue á noticia de los que deseen interesarse en la subasta se hace público por medio de edictos.

Ciudadela 5 de Junio de 1884.—El Alcalde Teniente 1.º Joaquin Comella.

LA ILUSTRACION CATÓLICA

Periódico semanal de 16 páginas, de las cuales siete están destinadas á grandes gravados, muchos de ellos hechos de expreso para dicha Ilustracion, representando monumentos religiosos, cuadros de indisputable mérito, esculturas, etc. Entre estos gravados se publicarán el santo de cada uno de los siete días de la semana con sus notas biográficas, formando un AÑO CRISTIANO ilustrado; reproduciéndose tambien la Biblia ilustrada por Shnoor de Carolsfeld.

Director literario.—M. I. S. Dr. D. José Vallet, Canónigo magistral y Rector del Semanario Conciliar.

Director artistico.—D. José Puiggari Llovet.

Los Sres. Suscritores recibirán varios regalos consistentes en gravados originales de gran tamaño y magníficas oleografías.

Precios de suscripcion.—Un año, 90 reales; Semestre, 46 idem; Trimestre, 24 idem.

Punto de suscripcion: Librería de Antonio Sintes, Deyá 4, en donde se haya de muestra el primer número

Para alquilar

Lo está la casa calle del Castillo n.º 25. Informarán Arraval 8.

LA PALMA

CONFITERIA DE LA REAL CASA

BORREGOS DE ENSAYMADA á 24 céntimos libra.
CHOCOLATES LEGÍTIMOS de las muy acreditadas fábricas La Colonial de Madrid y Juncosa de Barcelona que se reciben frescos cada correo.

24 Hannover 24

Para alquilar

Lo está la casa situada en la calle Nueva número 37.

Informarán en la misma calle núm. 23.

MORERAS 5

Hay para vender á los precios siguientes:

Patatas á 4 reales vellon arroba.

Manteca á 4 id. id. libra.

Tocino á 24 céntimos escudo id.

Garbanzos á 7 id. id. id.

Garantizándose su superior calidad.

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS -- CONTRA CEGUERA

recios o específico alemán del Dr. NIKELS, DE BERLIN, para la completa y radical curación de todas las enfermedades de los OJOS Y PÁPADOS, CONDENANDO Y SUPRIMIENDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarlas, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, sino INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la irritación que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlin, Viena y san Petersburgo. Los profesores Rieckhoff y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlin, han reconocido en el Contra-Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicación interna.

Prospectos en español.—Caja 5 pesetas. Vista cansada Vista corta y Presbicia. —SE CURAN— RADICALMENTE

Se expende únicamente para toda España en la Clínica del Dr. D. Juan Mutgé, especialista en las enfermedades de la vista, calle del Carmen, núm. 41, 2.º; Barcelona, si que costará á las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

3000 SOMBREROS DE PAJA Y FIELTROS TODOS DE ULTIMA NOVEDAD Á PRECIOS REDUCIDISIMOS ARRAVALETA 20.

CONTRA LOS HERPES y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás de señal de haber existido. Véase el prospecto. Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA. «Depositarios».—Todos los principales farmacéuticos de España y América.



PRIMER ANIVERSARIO

DEL FALLECIMIENTO

DE LA SEÑORA

D.ª Antonia Font Carreras

VIUDA DE LÁDICO

El día 9 del corriente á las 9 y media de la mañana, en la parroquia glesia de Ntra. Sra. del Carmen, se celebrarán solemnes exequias para el eterno descanso de su alma.

Sus hijos, hijas políticas, hermano, nietos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á dicho acto, ó á alguna de las misas que se cebrarán en la espresada iglesia, y encomendar á Dios en sus oraciones el alma de la finada.



Sardinas

En el almacen de Manuel Beltran (padre) Anden de Poniente, se encontrarán sardinas saladas para pescar á 5 reales vellon el 100.

Al público

El antiguo almacen de muebles de la calle Orfila (jardin) se ha trasladado á la calle del Castillo (esquina, fonda de Jaques) y se abrirá al público uno de estos dias.

Para vender

Lo está la casa n.º 21 de la calle de Isabel Segunda. Para informes, verse con su dueño calle de Alonso 3.º n.º 7.